



しかはま自然観察会

2023年度

のらえもん

No. 2

2023.05.07

『 人も 自然も みんな友だち 』

第2回活動 「本物の田植え体験」といちご狩り

小雨降る中の田植え。
それでも、裸足になり苗を植えました。
不思議と、雨は気になりませんでした。
赤いイチゴは、美味しい！ハウスの中は暖かく
ホットしました。
最後は、久しぶりのビール工場見学。
ジュースもビールも、美味しかったね！

1, 日 時：2023年5月7日（日）全日

天気：雨 気温：14°C

2, 場 所：宅間農園

常総市大生郷新田1558

3, 交 通：バスと自家用車

4, 参加者：総数45 バス 30人 内訳 大人 22
自家用車15人 小学 14
 幼児 5
 スタッフ 4

5, 活動の様子

○ 小雨降る中の田植え

一週間も前からの傘マークは、現実のものとなりました。
カッパを着て、いざ田んぼに向かいました。宅間さんは、田植えの準備をしていてくれました。
昨年より面積を縮小し、30メートル×1, 8メートルにしてくれました。
約54m²の田んぼです。あっという間に終わりました。
背中に雨を受けながら、「元気に育ってね。秋に、また来るからね！」と気持ちを込めて植えました。冷たい雨でも、泥の中は少し暖かかったです。
今度は、泥の付いた足を洗う番です。持参したペットボトルできれいにし、靴を履くまでが、また一苦労しました。
田んぼにとっては恵の雨、人にとっては嫌な雨。そして、この時期を逃してしまえば、秋の実りは期待できません。自然に従いながら、人はなんとか利用させてもらっているようです。

○ いちご狩り

「あったか～い！」

冷たい雨に打たれ、気持ちまでが縮んでいくようでした。が、ビニールハウスの中は天国のようでした。その上、赤いいちごを食べられるのです。一つ選んで口に入れてみました。「甘い！うまい！」元気が湧いてきました。

5列の畝に、いちごは植えられています。葉はとても大きく元気いっぱいです。葉が、このように元気で大きく育っているから、立派で大きな実をつけられるのでしょう。

立派な実をつけるためになくてはならない生き物が、蜂です。花が咲くと、蜂たちが飛び回って受粉させるのです。畝の所々に蜂の箱が置いてありました。

ここにも、自然との深い結びつきのあることを教えてくれています。

○ あすなろの里

昼食は、あすなろの里の学習室でとりました。

外は雨でも、ここは暖房のついたきれいな部屋です。広く清潔で、ゆったりできました。

昼食の後に、カイコの紙芝居をしました。

子どもたちが集まってきたました。読み手は、鹿浜第一小学校5年生の須藤優希くんです。元気に大きな声で読んでくれました。

子どもたちは、目をまん丸に開けて聞いてくれました。最後に、マユを触ってもらいました。

カイコって、始めはゴマのようなちっちゃな卵から、毛虫になり、毛のない幼虫になり、マユを作り、最後は蛾になり卵を産んで死んでしまいます。不思議な生き物で、約4000年前から、人々に飼われてきたそうです。

そんな卵を、保育園や会員の皆さん大事そうに持つて帰りました。今年は、どんなカイコの飼育が始まるのでしょうか。

このあすなろの里は、田植えの前にも寄り、トイレを利用させてもらいました。昨年は、芋掘りに来て、釣り堀りでたくさんのクチボソを釣りあげましたね。キャンプ場もあり、レストランやお風呂の設備も整っています。

とても利用し易くなっています、のらえもんにとっては貴重なポイントです。

○ アサヒビール工場見学

2019年に見学したのが最後でした。コロナで中断し、4年ぶりです。

見学コースは、全館リニューアルされていました。ビール「ドライ」の宣伝を、黒と赤のコンセプトで統一していました。工場の製造ラインは大きなスクリーンに三次元の世界へと導いてくれ、躍動感いっぱいでした。

お楽しみは、ラストの展望塔へのエレベーターです。ドライを冷やして、待つてくれました。ビールがしっかりと冷えていて、その美味しいこと！思わず「うまい！」と叫んでしました。

窓側からは常緑の田園風景を一望でき、天気が良いときは富士山も見えるということでした。

ドライを2杯3杯と飲み、ドライのコップをお土産でいただきました。

至福の20分間でした。

売店でお土産を物色し、最後は、ドライの大きな表示とともに集合写真を撮りました。

6. ふり返りの感想

○ きょう たのしいです

また あそびたいです

年長

○ かめをみつけて

たのしいでした

年長

○ ラーメンがうまかった。

江北小5年

○ 雨風の悪天の中の田植えは初めてでした。

心が折れそうでしたが、ごほうび“ビール”はやはりとても癒されました。

ありがとうございました。

幼苗を 植えた後は 待つばかり

母

○ 田んぼは二回目だけど、前の感覚を忘れてかけていた。

カエルの卵があつたし、カエルもいた。前は、ザリガニも見た。

いちごがりは、たくさんのいちごを食べられた。とても甘かった。

ビール工場は、初めてだった。だけど、オレンジをのめてよかったです。

どろぬまに カエルの住み家 田んぼだけ

昼食の 食べる所に カメがいる

アサヒでは オレンジジュースが ゼッピんだ

王子小6年

○ 田植え、めっちゃさむかった。

ビール工場で、ホップを食べられなくて、かなしかった。

いちごがね とってもあまくて おいしいよ

王子小6年

○ 田植えは、足がどろんこになってべちゃべちゃだったけど、植えた後はおいしいいちごをたくさん食べられてよかったです。

(昼食の場所でカメを見つけました。私の名前に「かめ」がついているので、たぶんうんめい！！)

ビール工場は、ビールのおもしろい事をたくさん知れて楽しかった。おつまみが、なぜかとってもうまかった。

田植えして 足がどろんこ べちゃべちゃだ

ジュースより いちばんうまい おつまみよ

ビールって 意外にうまそう のみたいね (ダメだよ)

いちごがり いちごがたくさん しあわせだ

王子小6年

○ 2回目の田うえだったけど、上手くいって良かったです。

雨が強くて大変だったけど、楽しかったです。

いちごがりでは小さいのが多かったけど、とってもあまくておいしかったです。

そのあのビールのつくり方がわかつたし、ジュースももらえてうれしかったです。なので、またいきたいです。

雨の中 田んぼに入り どろだらけ

いちごがり あまくてうまい たのしいな

こうじょうで お酒のつくり わかつたよ

王子小6年

○ 田うえで足がうまたたけど、たのしかったです。

いちごがりは、いちごがあまかったです。

おべんとう 田うえのあとは おいしいな

伊興小1年

○ 天気が悪く、雨と風の中での田植えでしたが、記憶に残る体験でした。

肌だ寒の 風が吹く中 稲うえる

父

○ 初めて田植えに参加しました。

子どもと一緒に体験できて、楽しかったです。

悪天候の中植えた苗ですが、すくすく育っておいしいお米になって欲しいです。

初めての 田植えデビューは 暴風雨

母

○ 今日、いねをうえるだけかと思っていました。

さいごに、アサヒビール工場で見学をしました。

のみかいが、楽しかったです。

つぎは、行けなかつたはくぶつかんへ行ってみたいです。

ほんとうに楽しかったです。

梅島小4年

○ 雨の中の田植えとなりました。

不安もありましたが、みんなで植えられて、とても楽しかったです。

雨ふりも 友と共に 楽しき日

本木東保育園

母

○ のらえもんが たのしかった

でも もとたのしい

年長

○ 数日前から、楽しみにしながら参加しました。

雨の日の田植えは、なかなか体験できない貴重な経験ができました。

娘は、のらえもんを通じた友だちと参加できたことが楽しかったようです。

ありがとうございました。

恵みの雨 豊作期待の 田植えかな

伊興保育園

母

○ いちごがり たのしかった
いね たのしかった

年長

○ 今日は、雨でたいへんだったけど、楽しかった。
初めてのビール工場見学に行って、楽しかった。
二回目も やっぱり楽しい のらえもん

新田小4年

○ 雨と風の中の田植えは大変でしたが、貴重な体験となりました。
久し振りの田んぼのぬかるみが気持ち良かったです。
のらえもんを通して、普段はできない経験や自然との触れあいができ、感謝しております。

雨の日も 田んぼに入れば 田植えに夢中

伊興保育園

○ 雨の中でも田植えができるよかったです。
自分たちだけでは寒さに耐えながら頑張ってやりとげる経験はできないし、家族だけではさせられない経験だと思います。
その後のいちご狩り・ビール工場の体験がより楽しいものになりました。
ありがとうございました。
稻刈りが楽しみです。
雨の中 田んぼの中で 温かさ感じる
秋の田の 金の実りが まちどおしい

伊興保育園

○ 今まで子どもと参加していたが、一人での参加。朝、家を出る時はちょっとびりさみしい気持ちでしたが、いざバスに乗って出発すると楽しかった！
雨の中の田植えもイチゴ狩りもビール工場も、とっても楽しかったです。
田植えして ビールを飲んで ストレス解消

○ 雨の日の初めての田植えは、いつもより泥が冷たく感じました。
稻を育てる大変さ、よくわかります。
雨の中 田植え終えた 心地よさ

元宿こども園

○ 雨の中の田植えは、おそらく初めての経験でしたが、のらえもんの活動は雨がふろうとも楽しいものは楽しいと、再確認しました。
この活動を続けておられる先生方のかっこよさも、再認識できました。
ありがとうございます。
雨やだな のらえもんでは 雨もよし

障がい福祉センターあしすと

○ 雨の中田植え体験のらえもん苗を三本願いを込めて
あつたかーいハウスの中のいちご狩り赤い実を食べ体がほぐれる
赤と黒スーパードライはよみがえる二杯飲んでみんな笑顔

古高 利男